

Triángulo Terrorista Denuncia Pdte. Duarte

SAN JOSE, noviembre 4 (ACAN-EFE).— El Presidente de la Junta de Gobierno de El Salvador, José Napoleón Duarte, denunció la existencia de un "triángulo" de las fuerzas izquierdistas de Nicaragua, Guatemala y El Salvador.

En entrevista concedida al periodista costarricense Eduardo Leiva, divulgada hoy por "Noticias Monumental", el gobernante salvadoreño afirma que "continuamente aparecen pruebas de la injerencia extranjera en la preparación de planes y en operaciones de inteligencia de la guerrilla, que visiblemente no son hechas por salvadoreños".

En apoyo de su declaración, Duarte señala la voladura del "Puente de Oro", que es "un trabajo que podría implicar la participación de extranjeros especializados en comandos de sabotaje".

Además de otros casos, el gobernante salvadoreño afirma que el ejército ha capturado cubanos, dominicanos y gente de otras

nacionalidades, en diferentes operaciones. Se refirió especialmente al caso de "un dominicano, que fue capturado en Chaltenango hace pocos días, quien confesó la participación de muchos extranjeros en la guerrilla, y dijo que el mismo había sido entrenado en Cuba y Libia".

Según Duarte, ese dominicano relató que su ingreso a El Salvador lo hizo a través de Nicaragua.

El Presidente José Na-

poleón Duarte se basa en "muchos hechos" para tener por demostrada la participación de Cuba y Nicaragua en los sucesos sangrientos que sufre El Salvador.

En el caso de Nicaragua, el mandatario agrega que la intervención a favor de la guerrilla es abierta, pues la ha prestado su terreno para el tráfico de armamento y combatientes, y la Radio Sandino (ofi-

—Favor pase a la página 37.



EN APERTURA DE PARLAMENTO.— Londres, noviembre 4. La Reina Isabel y el Príncipe Felipe, tomados de la mano, en una procesión, en la apertura del Parlamento, hoy en Londres. (UNIFAX II de UPI).

Por Fallas Suspenden Lanzamiento de Columbia

CABO CANAVERAL, Florida, noviembre 4 (AP).— El lanzamiento del transbordador espacial Columbia fue postergado por una semana al surgir problemas técnicos en dos intentos apenas 31 segundos antes del despegue.

Joe Engle y Richard Truly estaban ya en la cabina, listos para salir cuando se detuvo la cuenta regresiva.

Bill Jones, coordinador de astronautas, dijo que la postergación puede ser lo suficientemente larga

como para que Truly y Engle regresen a su base de Houston, Texas.

La obstrucción de un filtro —que no había sido limpiado desde el primer vuelo del Columbia— retrasó el segundo vuelo del transbordador espacial.

"Esperamos que el lanzamiento se realice el viernes o el sábado, o el domingo, o el lunes", había dicho esta mañana el director del vuelo Neil Hutchinson.

En lugar de lanzarse a su deseado primer paseo

espacial, Engle y Truly salieron de la cabina del transbordador para estirar las piernas.

El problema técnico se presentó con dos unidades auxiliares de energía que son cruciales para el viaje del transbordador. Los filtros obstruidos nunca habían sido revisados desde que el Columbia efectuara su primer vuelo. Los expertos de la NASA consideraban que los filtros no necesitaban

—Favor pase a la página 26.

E.U. Advierte a Europa y Rusia Sobre los Misiles

WASHINGTON, 4 noviembre (EFE).— La Administración Reagan advirtió hoy a Europa Occidental y a la Unión Soviética de que las negociaciones sobre euromisiles no tendrán éxito si no se emplazan en Europa los nuevos misiles nucleares norteamericanos.

Así lo declaró hoy el Secretario de Estado, Alexander Haig, cuando defendió ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado el plan estratégico de Reagan, que prevé la producción y despliegue de una nueva generación de armas estratégicas en un plazo de seis años.

"El plan estratégico es

tan indispensable para el éxito de nuestros esfuerzos para controlar las armas estratégicas como lo es para el éxito de las negociaciones que van a empezar en Ginebra la modernización (de misiles) y de la OTAN", subrayó Haig.

Según acordaron Alexander Haig y su homólogo soviético en septiembre en la ONU, Estados Unidos y la URSS iniciarán el próximo 30 de noviembre en Ginebra negociaciones sobre fuerzas nucleares de teatro en Europa.

Las negociaciones esta-

—Favor pase a la página 26.

Según las fuentes, Weinberger dijo que lo que se busca ahora es preparar sus fuerzas armadas para responder a las situaciones que se pudieran presentar en otras regiones en las que también se encuentran en juego intereses vitales de los Estados Unidos.

"Nos proponemos responder de un modo realista a las crecientes amenazas donde quiera que se enfrenten a nuestra seguridad nacional", dijo

—Favor pase a la página 26.

Mayor Impulso a Derechos Humanos Dará los EE.UU.

WASHINGTON, noviembre 4 (USICA).— El Presidente Reagan calificó la promoción de la libertad como "elemento central" de la política exterior de Estados Unidos, al nombrar a Elliott Abrams a un puesto clave en apoyo de este empeño.—Secretario de Estado Adjunto para Derechos Humanos y Asuntos Humanitarios.

Reagan anunció el 30 de octubre la selección de Abrams, actualmente Secretario de Estado Adjunto para Organizaciones Internacionales, para cubrir el cargo que última-

mente había desempeñado Patricia Derian.

Al hacer el anuncio del nombramiento, el Presidente dijo lo siguiente:

"La promoción de la libertad ha sido siempre un elemento central de la política exterior de nuestra nación. En mi administración de la política exterior de nuestra nación. En mi administración las consideraciones en cuanto a derechos humanos son importantes en todos los aspectos de nuestra política exterior. Alzare-

—Favor pase a la página 17.

Diplomático Ruso Recibe Asilo en Francia

PARIS, noviembre 4 (EFE).— Francia concedió asilo político al diplomático soviético, Nikolai Pollanski, que trabajaba últimamente en la UNESCO.

Pollanski afirmó anoche que las autoridades francesas habían aceptado su petición de asilo, pero los Ministerios competentes—Interior y Relaciones Exteriores—, precisaron que será necesaria la aceptación de la oficina francesa de protección de

—Favor pase a la página 46.

Hanoi Envía Miles de Obreros a Bloque Ruso

BANGKOK, noviembre 4 (UPI).— Hanoi está enviando a miles de trabajadores a la Unión Soviética por vía aérea para las fábricas del bloque soviético, escaso de mano de obra, como pago parcial de la masiva ayuda económica y militar soviética, dijeron hoy diplomáticos occidentales.

Los diplomáticos dijeron que alrededor de 50,000 "trabajadores invitados" vietnamitas estaban ya operando en alfarería y en otros centros de montaje en las fábricas soviéticas, de Alemania Oriental, y de

Bulgaria. Se espera que este número aumente a más de 100,000 hacia el fin del actual plan quinquenal 1981-1986 de Hanoi, el primero realizado en coordinación con los planes económicos de otras naciones del bloque socialista.

Los diplomáticos dijeron que la mayoría de los vietnamitas eran trabajadores con cierta experiencia.

Uno afirmó que "Europa Oriental necesita mano de obra y los vietnamitas tienen un problema de de-

—Favor pase a la página 26.

Frías Relaciones de Rusia-Suecia

ESTOCOLMO, noviembre 4 (AP).— Las relaciones sueco-soviéticas respecto al incidente de la varadura de un submarino de la superpotencia en aguas territoriales suecas alcanzaron hoy cierta frialdad, tras las iniciativas diplomáticas soviéticas lanzadas en las respectivas capitales.

Ayer tarde el Viceministro de Relaciones Exteriores Soviético Igor Semskov convocó al Embajador sueco en Moscú, Carl de Geer, y le expresó la insatisfacción por la

—Favor pase a la página 17.



MAYUSCULO SUSTO.— Los Angeles, noviembre 4. Cinco miembros de una delegación cinematográfica china, reaccionaron con sorpresa ante la súbita salida del tiburón artificial, utilizado en la película "Tiburón", en los Estudios Universal. Los delegados asisten aquí a una semana del cine chino.